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17. Sitzung des Fachschaftsrates Medien  

Protokoll vom 

12.12.2018 
 

Name Vorname Matrikel anw. stbr. 

Gewählte Mitglieder 2017/18 

Breitmeier Stefani BVB17 Ja Ja 
Giesert Anna Lena MTB17 Ja Ja 
Mütze Maxine BVB17 Ja Ja 
Philipp Hazel BKB15 Nein Ja 

Rambach Ronja MTB17 Nein Ja 

Richter Raphael BVB17 Ja Ja 
Seifert Anna BVB17 Ja Ja 
Triebs Joachim DTB17 Ja Ja 

Wiechmann Alexa BVB17 Ja Ja 
Wolfsteller Robert MTB16 Ja Ja 

Zimmermann Lisa BVB17 Ja Ja 

Ehrenamtliche Mitglieder 

Klöppel Marcus VMM16 Ja Nein 

Paulisch Christin BVB18 Nein Nein 

Wilhelm Katharina BVB16 Nein Nein 

Wirth Mattis VTB17 Ja Nein 

Gäste 

Ehnert Daniel EIT Ja Nein 

 

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN: 

09.01.2019, 14:00 Uhr 
 

TOP Inhalt 

 Beschlussfähigkeit: 

 Der Fachschaftsrat Medien ist mit 7 von 11 gewählten Mitgliedern beschlussfähig. 

o Die 2/3 Mehrheit ist nicht erreicht. 

 Tagesordnung 

1. Organisatorisches 

2. Weihnachtsfeier 

3. AK Fusion 

4. Wahlen 

5. Finanzen 

6. StuRa 

7. Sonstiges 

1 Organisatorisches 
Nächster Sitzungstermin: s.o. 

Bürodienst:  

Donnerstag, 13.12: Stefani, Raphael 

Freitag, 14.12: Stefani, Marcus 
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Dienstag, 18.12: Stefani,  

Mittwoch, 19.12: Maxi, Anna Lena 

Dienstag, 08.01: Stefani,  

Mittwoch, 09.01: Anna, Lisa 

 

Wollen wir vielleicht diesen Donnerstag und Freitag ebenfalls das Büro besetzen, um nochmal einen 

Ansprechpartner anzubieten?  

 Stefani wird das Büro besetzen.  

2 Weihnachtsfeier → Anna und Lisa 

Deko und Verpflegung wurden eingekauft. Bitte tragt euch in den Schichtplan ein. Wir finden die Art 

der Versteigerung, wie sie im Vorjahr war nicht gut (verwirrend) und wir führen sie auf die übliche Art 

durch. Robert hat sich massiv in die Organisation eingemischt. z.B. Planung des Programmablaufs, 

ohne Teil des AKs zu sein.  

Tombola Geschenke wurden alle abgegeben, wir haben jetzt schon 8 Aktionen.  

14:32 Uhr: Robert betritt die Sitzung.  

 Der Fachschaftsrat Medien ist mit 8 von 11 Mitgliedern beschlussfähig. 

 

Wie läuft die Tombola ab?  

 Ab 0,50€ Spende gibt es ein Los 

 Für jedes verkaufte Los wird eine entsprechende Kopie in den Lostopf gegeben 

Robert: Habt ihr Versteigerungskarten oder ähnliches? 

 Die Personen bekommen dann einen Gutschein für ihre ersteigerte Aktion.  

Robert: Gibt es eine Rundmail an die Professoren? 

 Noch nicht. 

3 AK Fusion → Alexa 

Treffen am 04.12, 6 Personen anwesend.  

Wir wollen gerne beide Büros behalten (um Kontakt mit Studis zu halten). Wenn der neue 

Fakultätsdekan beschlossen wurde, wende ich mich an ihn, mit der Bitte, dass wir die Räume behalten 

dürfen. Robert hat vorgeschlagen einen Creative Club (für Medien) einzurichten.  

Da wir nicht genug über die Finanzen wissen, haben wir dieses Thema nicht behandelt - die Finanzer 

treffen sich am 18.12 um 17 Uhr.  

Inventar: IMN hat einen Serverraum, Drucker, Rechner, geleasten Drucker, und noch mehr. Tim 

kümmert sich um ihr Inventar.  

Mitglieder: Werden 19 Mitglieder sein.  

Alle Ämter wurden festgelegt, wir würden gerne das Amt Skriptdrucken aufheben, jedoch gibt es 

Professoren, die stellen ihr Skript nur über den FSR zur Verfügung. Diese Situation würden wir gerne 

ändern. 

Veranstaltungen: Feuerzangenbowle, Nikolausbrunch, Lasertag zum Buß- und Bettag,  

Nächster AK-Termin ist noch nicht festgelegt. 

4 Wahlen 
Wahlbelehrung 

Eine Person hat sich zur Wahl aufstellen lassen. Der Schichtplan für die Wahltage wurde per E-Mail an 

den FSR Medien und FSR IMN geschickt. Die Wahlen sind vom 14.01 bis 16.01.  

Mittel um Wahlbeteiligung zu erhöhen: Glühwein, Bockwurst, Süßigkeiten,  

→ könnten in den Finanzen als Werbemittel deklariert werden. 

5 Finanzen → Maxi 

Zum KKW: Wir haben jetzt den großen Betrag gezahlt. Herr Wiesner ist auch bis zum nächsten Jahr im 

Urlaub und wir hätten es nicht anders klären können.  

Ich habe euch den Haushaltsplan für 2019 geschickt.  

 Robert: Sitzungsbewirtung können wir gerne runterschrauben. Druck sollte hochgesetzt 

werden, da davon auch Wahlwerbung und Plakate für Veranstaltungen finanziert werden 

können.  

 Marcus: Sitzungsverpflegung finde ich in Ordnung. Es ist eine kleine Entschädigung für 

unsere Arbeit. Und die Verpflegung ist im Vergleich mit den Vorjahren schon sehr 
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runtergesetzt.  

o Maxi: Der Haushaltsplan ist nur für die ersten drei Monate. 

o Marcus: Die Sitzungsverpflegung der Konstituierenden Sitzung lockert die 

Atmosphäre, es ist ein kleiner feierlicher Aspekt und es ist schon mal eine kleine 

Entlohnung. Man hat dann auch Zeit die anderen Mitglieder, mit denen man 

zusammenarbeiten wird, kennenzulernen.   

 Anna Lena: Kopien und Druckpunkte werden doch nicht wirklich genutzt. Das wird doch über 

Allgemeine Fachschaftsratsmittel oder Veranstaltungen abgerechnet.  

o Robert: Das geht auch um die Druckpunkte für das Medienzentrum.  

o Anna Lena: Die Druckpunkte werden nun über eine andere Person verkauft.  

 Maxi: Ich möchte den Punkt “Kopien und Druckpunkte” gerne in “Druckerzeugnisse” 

umbenennen.  

o Anna Lena: Können wir den nicht auch schließen? 

o Maxi: Ja, aber IMN erzeugt ja auch Skripte.  

o Momentan nicht relevant. Treffen der Finanzer soll abgewartet werden.  

o Der Topf bleibt mit 20€ bestehen.  

Letztes Jahr hat die Bewirtung der Konsti-Sitzung 135€ gekostet. Wir können da glaube ich auch 

weniger ausgeben.  

 Maxi: Dann nehme ich 100€ von Veranstaltungen und tue sie in die Verpflegung.  

 Robert: Finde ich nicht gut. Dann geben wir nur mehr aus und es fließt weniger in den 

nächsten FSR zurück. Dann nimm lieber was aus der Technik weg.  

 Maxi möchte gerne bei Topf 6 und Topf 10 einen Sperrvermerk ab 50€. Damit wären die 

Verantwortlichen handlungsfähiger.  

 Abstimmung: Haushaltsplan mit den Änderungen so zustimmen: 8/0/0 → angenommen 

6 StuRa 
14. Sitzung:  

Es gab diverse Schreiben an Steffen, es ist jedoch nichts passiert. 

 6 Mitglieder waren beim Auswertungs-AK der EET, es wird gewünscht, dass diese Auswertung 

vorgestellt wird.  

Referat Inklusion hat sich mit potenziellen Nachfolgern getroffen.  

Ref. Kultur würde gerne Elipsen des BaHu ausstellen.  

Es werden noch Personen für den AK Imagefilm gesucht.  

Ref. Ö&V wurde gelobt (schnelle und kompetente Beratung bei einem Problem).  

Ref. Soziales wird eingearbeitet.  

Für Ref. Technik wird ein neuer Co-Referent gesucht.  

Es gibt Änderungen im Code of Conduct, die Nico schon vorliegen. Haushaltsausschuss hat getagt.  

Antrag auf Änderung der Grund- und Wahlordnung (von FSR EIT und ME) wurde angenommen. Die 

von uns eingebrachten Vorschläge waren in dieser Änderung mit drin. 

 

15:54 Uhr: Daniel Ehnert betritt die Sitzung. 

 

Änderung der Wahlordnung: es hat sich herausgestellt, dass Nico nicht Sprecher sein dürfte. Die 

Wahlordnung wurde dementsprechend geändert und Nico darf nun wieder Sprecher sein.  

Daraus ergab sich eine außerordentliche Sitzung.  

 Daniel: Nico kann nicht im Nachhinein legitimiert werden. Deswegen ist er im Moment nicht 

rechtens Sprecher. Meine Anmerkung hatte ich in der außerordentlichen Sitzung angebracht, 

es wurde jedoch nicht darauf eingegangen und sie ist auch nicht im Protokoll vorzufinden.  

 

15:57 Uhr: Anna verlässt die Sitzung.  

 Der Fachschaftsrat Medien ist mit 7 von 11 Mitgliedern beschlussfähig. 

 

Antrag auf Änderung der Wahlordnung: StuRa Sprecher darf nicht gleichzeitig StuRa Vertreter sein → 

wurde angenommen.  

Ergänzung der Wahlordnung: angenommen.  
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FA für Zwischentöne: auf 200€ geändert, angenommen.  

FA Rechtsberatung: angenommen.  

Änderung der GO: FSR Plätze nach Studiengänge, abgelehnt.  

Abwahl stell. Wahlleitung: (Steffen), angenommen.  

Änderung GO KSS: angenommen 

Darlehensantrag für Zwischentöne: angenommen. 

Haushaltsplan: angenommen.  

Wahlen: Toni wurde zur stellv. Wahlleitung. 

Sonstiges: starke Kommunikationsprobleme zwischen EIT und IMN bezüglich der CERN Fahrt.  

 

Außerordentliche Sitzung:  

Steffen hat auf alle Fragen geantwortet, wenn er eine Antwort als nicht nötig gesehen hat, hat er dies 

auch geäußert.  

Er wurde mit: 11/2/0 und einem ungültigen Zettel abgewählt.  

Es wurde der Punkt Abwahl von Nico Zech aufgenommen.  

Einige von Nicos Äußerungen wurden als sehr kritisch empfunden und er hat auch sehr defensiv 

reagiert. Er wurde gefragt ob er unser Problem versteht und er konnte immer wieder nicht darauf 

eingehen oder es einsehen. Nico konnte keinen größeren Fehler in seiner Arbeit gesehen und hatte 

keinen Eigenanteil der Schuld akzeptiert. 

Er wurde gefragt, ob er seine eigene Agenda verfolgt und sich nicht eigentlich den FSRä beugen sollte. 

Dem hat er widersprochen.  

Er will das der StuRa außenpolitisch handelt (FSRä stimmen nicht über Anträge des StuRa ab und 

StuRa Vertreter sollen nicht aus Sicht ihrer Fakultät abstimmen).  

Abstimmung: 7/4/3 → nicht abgewählt.  

Es folgt heute ein Gespräch zwischen Nico und einigen stimmberechtigten Mitgliedern des StuRa.  

Neue Wahlvorschläge für den 3. Sprecherposten: Arina Finke-Leps (FSR IMN) und Sabine Giese (FSR 

AS).  

 

16:37 Uhr: Joachim betritt die Sitzung.  

 Der Fachschaftsrat Medien ist mit 8 von 11 Mitgliedern beschlussfähig. 

GO-Antrag auf Sitzungsunterbrechung von 5 Min. → keine Gegenrede 

 

Anträge: 

Unterstützung des FSR IMN: Erlassung von 756,42€ bei Rückzahlung aus dem Topf 5 - FSR 

Unterstützung. Verkalkulation hat zu einem Einnahmen-Überhang von 1.356.42€ geführt, welchen der 

FSR IMN jedoch nicht zurückzahlen kann.  

 Anna Lena: Der Antrag ist unklar. Wir werden das später in der Sitzung ansprechen.  

 Daniel: Darlehensanträge beim StuRa müssen durch das StuRa Plenum gehen und es gab 

keinen Darlehensantrag. Also gehe ich davon aus, dass der FSR IMN ein Darlehen gegeben 

hat.  

Unterstützung der CERN-Fahr: es liegen keine Unterlagen vor.  

 Daniel: Wenn die Summe sich nicht geändert hat, sind es 2.800€.  

 

17:10 Uhr: Maxi verlässt die Sitzung.  

 Der Fachschaftsrat Medien ist mit 7 von 11 Mitgliedern beschlussfähig. 

 

Finanzantrag: Es wird der Druck von Werbemitteln (Postkarten, Kugelschreiber und Visitenkarten) für 

die Nightline Leipzig in Höhe von 650€ beantragt. Die Werbemittel sollen sobald wie möglich 

gedruckt und an der Hochschule verteilt werden (Angestrebt sind der Zeitraum Vor-Weihnachtszeit und 

Prüfungszeit). 

 Robert: Ich bin dagegen, weil wir die schon unterstützt haben. In meinen Augen ist das ein 

fehlerhafter Antrag. 

 Marcus: Ich finde es ungerechtfertigt, wenn wir Geld geben und damit Werbemittel für alle 

Hochschulen erstellt werden. 
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 Daniel: Die Nightline sammeln ihr Geld über das Jahr hinweg. Bisher hatten sie genug Geld 

von der Uni Leipzig bekommen und jetzt stellen sie bei uns einen Antrag.  

 Maxi: Unterstützen wir denn sowas, wenn die einfach überall Flyer hinlegen und die alle ohne 

anzugucken wegkommen? 

o Marcus: Die müssen halt präsent sein und brauchen etwa 10-15 Kontaktpunkte mit 

den Personen. Diese Art ist aber nicht die effektivste für so viele Kontaktpunkte.  

 Maxi: Es gibt auch digital viele Kontaktpunkte und die meisten die sowas brauchen googlen 

sowas.  

 Marcus: Weihnachtszeit ist kritisch für viele.  

 Robert: Ich würde dem Plenum die HSG geist:reicht mehr ans Herz legen, da die für psychisch 

angeschlagene Menschen zuständig sind.  

 Abstimmung, ob wir den FA von Nightline über 650€ zustimmen: 2/6/0 → dagegen  

 

Robert: Ich werde heute das Ref. ÖA kritisieren bezüglich der Gestaltung der Wahlwerbung. Für die 

Wahlwerbung wurden FSR Mitglieder fotografiert und es wurde auf einem Farbstreifen ein Zitat 

geschrieben. Dieser Farbstreifen ist der Farbe von der Fakultät Bau ähnlich und der Referent hat keine 

Ahnung von Öffentlichkeitsarbeit und Marketing. Ich werde auch Lösungsvorschläge präsentieren, z.B. 

einen weiteren Co-Referenten nur für die Kreative Gestaltung oder die Kommunikationsgestaltung.  

Auch die empirische Erhebung zu den EET war nicht gut formuliert. 

 

7 Sonstiges 
Büro zu schließen: bitte zweimal umschließen, damit es keine Probleme mit der Versicherung gibt.   

Vorschläge für Anschaffungen: 

 Tortenheber 

 Briefablagen 

o es werden die vorhanden nicht voll ausgenutzt.  

 Hoodies für die FSR-Mitglieder 

o Die Personen, die einen Hoodie haben wollen, sollen sich diesen selber kaufen und 

der FSR kann den Druck übernehmen.  

 Aufsteller 

o sind ab dem nächsten Jahr nicht mehr automatisch im Brandschutz und für jedes 

Aufstellen muss eine Genehmigung ausgestellt werden.  

o man kann die sich beim Hausmeister/ Dezernat Technik ausleihen 

o Alternative: Roll-Up Aufsteller 

 Rollbrett o.ä. zum Transport von Gegenständen. 

 

Ende der Sitzung: 17:31 

 

Für das Protokoll verantwortlich: Stefani Breitmeier 

 

 

 

 

 

Leipzig, den  

 

 

 

 

      

 (Anna Seifert) 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 
Fachschaftsrat Medien | Karl-Liebknecht-Straße 145 | 04277 Leipzig 

 + 49 – 341 – 30765424 fsr.fm@lists.htwk-leipzig.de  www.fsrmedien.de 

 
Seite 6 von 6 

 

      

 (Lisa Zimmermann) 

 

 

 

Legende 

 

Stbr.  Stimmberechtigt 

Anw.  Anwesend 

z.B.  zum Beispiel 

evtl  eventuell 

bzw  beziehungsweise 

TOP  Tagesordnungspunkt 

StuKo  Studienkommission 

GO-Antrag Geschäftsordnung-Antrag 

FSR  Fachschaftsrat 

FSRä  Fachschaftsräte 

StuRa  Studierendenrat 

EIT  Fakultät Elektro- und Informationstechnik 

HoPo  Hochschulpolitik 

Uni  Universität Leipzig 

HfTL  Hochschule für Telekommunikation Leipzig 

 


